

Sale todos los jueves.
 Precio de la Suscripción:
 Número Suelto . . . B.0.05
 Panamá: 1 semestre . . . 1.25
 Panamá: 1 año . . . 2.50
 Extranjero: al año . . . 3.50



La ACCION CATOLICA



Director: Alfonso Fábrega.
 Administrador: Juan A. Jaén
 Diríjase la correspondencia a las Oficinas de A. C. de Panamá:
 Ap. 245 Tel. 922.

—PUBLICACION SEMANAL—ORGANO AUXILIAR DE LA ACCION CATOLICA DE PANAMA (A. C. P.)—APROBADA Y RECOMENDADA POR LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Año I

PANAMA, 31 DE OCTUBRE DE 1935.

No. 52

FORMACION

ORGANIZACION

APOSTOLADO

Haciendo Patria por medio de la Enseñanza Religiosa. (Tres de Noviembre de 1935)

Cómo ven los Católicos Españoles los Problemas de la Enseñanza

Aspiraciones de la Confederación de Padres de Familia.

La prensa española se ha ocupado, con motivo de la futura reforma constitucional, de los derechos de los padres católicos en lo relativo a la reforma de la enseñanza oficial.

"El Debate" de Madrid encara el interesante tema en los siguientes párrafos:

"Estas aspiraciones han sido ya recogidas en otras conclusiones y demandas de la Confederación Católica de Padres de familia. Se concretan ante todo en la unidad espiritual de la educación española alcanzada por la abolición del laicismo y la rehabilitación de la enseñanza religiosa como principio educativo necesario para la formación moral de la niñez y de la juventud. Mas en el caso de que el Estado sea incapaz de realizar esta unidad espiritual, en el caso de que contra el carácter que le imprime la mayoría de un país católico, mantenga su laicismo y su separación de la Iglesia, y se niegue incluso a reconocer la Religión dominante en el país, la aspiración mínima no puede ser otra que la que la justicia distributiva exige, la que se ha impuesto en gran parte de las Constituciones extranjeras modernas, a saber: la de la libertad de enseñanza reconocida y tutelada por el Estado, con la

obligada consecuencia del reparto proporcional escolar. He aquí lo que importa proclamar desde ahora para evitar posibles desvíos y omisiones inaceptables.

Pero no es esto sólo el programa inmediato de una actuación de la sociedad cristiana en punto a enseñanza religiosa. Mientras tal realidad no sea efectiva y aun después que lo sea, la cristianización de la educación de la niñez y de la juventud es una labor de apostolado constante que cada vez ha de acrecentar la sociedad. Es la formación del cristiano, la plasmación de un pensamiento y un sentimiento, de todo un carácter, que desde la niñez hasta la senectud conserve toda la savia y la vida de la gracia espiritual. ¡Cuán amplio es el programa de toda esta obra educativa que comienza en la familia, continúa en la escuela y llega hasta los Centros superiores de cultura y de educación! En esta ruta, los Padres de Familia han de avanzar con firme paso y con aire de renovación hasta llegar a la cumbre, sin olvidar el llano.

Y así en el llano está el cimiento de una cristianización de la enseñanza primaria con obras activas católicas, con instituciones circunesculares para guiar con el laicismo, con instituciones postescolares, en fin, que conserven el calor de la primera semilla y no pueda

improbar el fruto en la adolescencia y en la juventud. En esa ruta está también la enseñanza media, el instante de la educación más propicio para formar la inteligencia en las verdades religiosas, para ensanchar en el joven el conocimiento de su fe y para rebustecer su piedad. Queremos recalcar la razón de este instante formativo de la enseñanza media y llamar la atención de los padres de familia precisamente por que no son muchos los que dan a esta etapa de la educación de sus hijos la importancia debida. Una gran parte de déficit de formación religiosa de los católicos españoles de ambos sexos radica precisamente aquí. Poco esmero de las familias, descuido de los educadores.

Cuando hojeamos los planes de estudio de Colegios y Liceos privados extranjeros, en los que se hace aprender al adolescente un programa completo de Religión con estudio de Apologetica. Sagrada Escritura, Nuevo Testamento, Historia de la Iglesia, Liturgia, Encíclicas Pontificias y Acción Católica, nos sentimos impulsados a invitar a un examen de conciencia a muchos Colegios católicos en los que, aparte de la piedad—necesaria y fundamental pero por sí sola no suficiente—, sus programas de enseñanza religiosa apenas si contienen un "Catecismo elemental".

Conclusiones de la Semana Social Francesa

LA EDUCACION RELIGIOSA NO DEBE LIMITARSE A LA INSTRUCCION ELEMENTAL DE LA RELIGION. LA FORMACION RELIGIOSA DEBE SER VARONIL, ACTUAL SOCIAL, LA EDUCACION DEBE FORMAR A LOS PADRES PARA EL CUMPLIMIENTO DE SU OFICIO FAMILIAR

Por creerlas de mucho interés y actualidad, publicamos a continuación algunas conclusiones de la Semana Social que se verificó en Niza en el mes pasado:

La colaboración de la Iglesia con la familia, el Estado y la profesión en el terreno educativo produce el orden social. Porque la familia, la sociedad civil, la profesión, corren el riesgo de enfermar en el ejercicio exclusivo de sus intereses particulares, cuando la Iglesia por la ley de la caridad, que abraza a todos los hombres, no purifica y extiende el sentido social.

El beneficio de la cultura no se ha de circunscribir a determinadas profesiones, antes bien se ha de ampliar a todas; puesto que lo fundamental de la cultura pertenece a todos a pesar de sus grados y formas diferentes.

La formación religiosa dispone al sujeto humano en orden a su personalidad y fin, para servir a la sociedad; por eso se requiere que la instrucción religiosa que dada al niño le prepara

re para la vida cristiana de adulto, aprecie los tiempos en que vive, esté atento a las exigencias de la vida en comunidad; es decir, que la formación religiosa sea varonil, actual, social.

La educación religiosa no ha de limitarse a la instrucción elemental de la religión. En todos los períodos de la vida, necesitamos de la educación para dominar las circunstancias exteriores, arraigar profundamente nuestra fe para que informe todas nuestras actividades. Aquí está la razón por la cual es preciso una enseñanza viva y constante, que responda a las verdaderas necesidades de las condiciones reales de la vida, que haga que los católicos se conduzcan en todas partes según su fe.

Por este motivo la Iglesia ha instaurado en nuestros días una verdadera pedagogía social, la Acción Católica; no es una novedad sino un desenvolvimiento, cuya originalidad se cifra en tender a una reforma de las costumbres, orgánica y no individual solamente, a la recristianización de cada medio social por el medio mismo.

El ministerio apostólico en la Iglesia, según los principios y métodos, señalados por la autoridad jerárquica del Pastor Supremo y de los Obispos, lleva en nuestros tiempos a una movilización espiritual de los seglares, llamados a cooperar eficazmente a la obra del Apostolado.

La educación ha de atender, como a cosa muy principal, a formar a los padres para el cumplimiento de su oficio familiar: el educador de mañana, antes debe ser educado. A su vez el nuevo hogar se convierte en un centro de educación, cuya influencia social se extenderá a medida que se desenvuelve.

El espíritu cívico, que mira al bien temporal de todos los miembros de la sociedad, se constituye por el conocimiento intelectual de los intereses superiores o nacionales y por el principio mental de sobreponer continuamente el bienestar público al particular. La formación del espíritu ciudadano se apoya en el empleo acertado de los derechos de reunión, asociación y prensa. Es menester una reacción vigorosa de los hombres honrados y más aún de los católicos contra los abusos y corrupción general.

Para desterrar los prejuicios dominantes en el ambiente profesional, se requiere: hacer ver a las personas de las distintas profesiones cómo necesitan ser guiados por la moral; cómo la moral corrige los vicios y subterfugios de la vida profesional.

El oficio educativo de la profesión se relaciona con la práctica inteligente de los oficios y entra en la esfera misma de la vida profesional; y esto por tres razones; porque aplica a cada profesión las reglas de la justicia y caridad, garantiza al individuo contra sus propias debilidades por las instituciones que le obligan a evitar ciertos defectos; perfecciona moralmente a la persona por el ejemplo, el consejo y las asociaciones de servicio social.

La Enseñanza Religiosa frente a la Enseñanza laica

La Enseñanza laica juzgada por los hechos.

Vamos a juzgar la Enseñanza laica por sus frutos, que, según la regla del Divino Maestro, es la mejor manera de juzgar a los hombres y las cosas.

Está probado hasta la evidencia que la escuela laica ha sido la causa eficiente del aumento de la criminalidad en Francia, como lo es también en otros países, ya que una misma causa, puesta en idénticas condiciones, produce siempre unos mismos efectos. La justicia criminal, la policía y hasta la administración de los ferrocarriles, han tenido que perseguir continuos desmanes de niños. Las pedradas a los trenes, las obscenidades escritas en los vagones son cosa de hacer poco.

No hace mucho 800 muchachos de Montmartre y de Saint Ouen de París se apedreaban y se apaleaban sin compasión como en u-

na verdadera batalla campal, y ¡cuántos volvían heridos y descalabrados a sus casas! En la Avenida de Trudaine un niño fué asesinado por sus propios camaradas, y el crimen quedó impune. A todo esto los maestros se lavaban las manos y se encogían de hombros diciendo que el niño es libre y que lo que no pasa dentro de la escuela, no cae bajo la jurisdicción del maestro. Una colegiala de 14 años se suicidó con un estudiantillo de su misma edad lanzándose desde una locomotora. Dos niños de 13 años y de 17 años, robaron en Grenelle 10.000 francos a su padre. Otros dos niños de Arras, de 15 a 16 años y de familias acomodadas, compraron dos navajas y asesinaron bárbaramente a una niña de 15 años, a quien habían alejado alevosamente de su madre. En París se suicidó un rapazuelo de 15 años por envidia de su hermanito. Otro de 15 años alquiló un coche y dentro de

él se mató. Otro peneca de 9 años se había arrojado al Sena; pero felizmente fué salvado a tiempo por la policía. Don Vicente Cuadra, director de una escuela laica de Zaragoza, había obligado a su hijo a resolver un problema y a sacar diez copias de él. Le dejó en una pieza. Cuando volvió lo halló muerto teniendo a su lado un papel que decía: me mato porque estoy desesperado.

Estas cosas pasan en aquellas escuelas de donde se obliga a los niños a ponerse de pie y a sacarse el sombrero al canto de la Marsellesa! ¡Cuán cierto es que la escuela sin Dios es la escuela contra Dios! Aguéguese a todo esto que en los colegios fiscales de Francia han existido ligas de estudiantes que se comprometían a levantarse la tapá de los sesos en los bancos mismos de la escuela, en caso de recibir una humillación pública de su maestro!

La Enseñanza Laica Juzgada por su Insuficiencia

La Imposibilidad Absoluta de Aplicarla,

Por eso la Escuela laica es un verdadero atentado contra la familia, contra la sociedad, contra la moral pública y privada, contra el derecho y la justicia.

En la Escuela laica el niño no aprenderá ni una palabra de las sublimes enseñanzas y de la moral de Cristo; nada de sus deberes con su Creador, nada de oración, sacramentos ni prácticas religiosas. Cerradas quedarán para él las páginas más hermosas de la historia de la Iglesia; nada sabrá de sus héroes, de sus gloriosos mártires, de sus candidas vírgenes, de sus esforzados confesores. En cambio, la mitología helénica le dará a conocer a Júpiter, soberbio e incestuoso; a Mercurio, dios y protector de ladrones; a Baco, dios de la borrachera; a Venus madre de la lujuria; a Priapo, símbolo nefan-

Con qué reemplazar la Educación Cristiana?

¡Y con que reemplazará el maestro la ausencia del sentimiento religioso en el corazón del niño? ¡Será con el llamado "sentimiento de atajar un mal deseo, del honor", que es incácu-

que no reconoce más fuente de moralidad que las "conveniencias sociales", que se contenta con esa honradez que basta para no llevar al patíbulo; pero que no desciende, sino en seres privilegiados; al santuario de la conciencia ni rige los actos internos, que escapan por su naturaleza a la sanción de las leyes humanas? Toda ley debe tener una sanción, esto es, proponer castigo a sus infractores. El hombre por su naturaleza se mueve a obrar o por el interés de la recompensa o por el temor del castigo. Estas son las dos pesas con que anda este re-

loj; éste el acicate que nos empuja en todas nuestras acciones. El legislador que pretendiera ser obedecido por el mero concepto del honor, mostraría desconocer la naturaleza humana y no lograría jamás la sujeción y obediencia de sus subordinados.

La Enseñanza Laica Juzgada por los caños que acarrea.

Juzguemos abra la escuela laica por los daños que irroga a la educación de la niñez. Niño que no teme a Dios no teme tampoco ni ama a sus padres, pues si se le enseña en la escuela

loj; éste el acicate que nos empuja en todas nuestras acciones. El legislador que pretendiera ser obedecido por el mero concepto del honor, mostraría desconocer la naturaleza humana y no lograría jamás la sujeción y obediencia de sus subordinados.

Además, la sanción se establece para la generalidad. Los que no necesitan de ella serán siempre excepciones, y las hermosas palabras "honor", "moral independiente", "conveniencias sociales", son para el niño y para el común de las gentes lo que se llama "música celestial", esto es, palabras elegantes, conceptos vanos, que no tienen sustancia ni eficacia alguna para la represión de las pasiones y la práctica de la virtud.

Caballeros Catolicos

Señor, Sálvanos que Perecemos

Buenos Propósitos

Frutos de la Educación Cristiana

Hace algunos años, siendo nosotros ministro diplomático de nuestro país en una de las más importantes capitales de América, fuimos galantemente invitados a presenciar y a escuchar una serie de muy interesantes conferencias sobre la cuestión social. Se pronunciaron allí discursos magníficos, y elocuentes, y sugestivos, sobre varios de los muchos temas que preocupan, hoy por hoy, intensamente a la humanidad; pero debemos declarar sin reservas que entre tanta magnificencia de ideas y entre tanta brillantez de exposición reinó cierta anarquía y de tal modo, que lo magistralmente expuesto por un orador era, a menudo, rebatido, no menos magistralmente, por otro sesudo pensador.

Confesamos que ante aquel singular espectáculo nuestro ánimo experimentaba la sensación de estar en presencia de los hermosos pequeños pedazos de mármol o de piedra que forman los mosaicos cuando no aparece el artista capaz, no sólo de darle unidad al conjunto, sino de apartar convenientemente los materiales inútiles y desconcertantes.

Eso nos confirmó más todavía, si cabe, en la convicción que tenemos de la necesidad de la Iglesia para dirigir y encauzar, como lo ha hecho en los últimos tiempos, los trabajos sociales de los católicos, dejando, sí, como ha dejado, ancho campo para las iniciativas, y ambiente de libertad para todas las sanas energías, salvadoras de la sociedad y fecundas en aplicaciones justas.

En los discursos que oímos en aquellos venturosos días se trató, con talento innegable cuestiones arduas y complejas, siendo para nosotros altamente consolador, que en todos los oradores, absolutamente todos, predominó un verdadero espíritu católico, Apostólico, romano.

Estamos seguros que los resultados de aquella *Semana Social*, este era el nombre de la institución a que hemos querido referirnos, fueron, a pesar de lo expuesto, halagadores y fecundos, y que los católicos de aquel adelantado país cobraron nuevas fuerzas y nuevo

entusiasmo para seguir adelante con fe inquebrantable en la realización de sus ideales, tanto más cuanto que en aquel país lo que se llamaba *Semana Social* entonces, convertido está hoy en *Acción Católica* bajo la sapientísima dirección del Episcopado nacional. Hoy procede aquella legión de ilustres católicos, juntos con los otros que a ellos se han unido, con igual magnificencia y brillantez con que nosotros los conocimos, convirtiendo todos los pedazos de finísimo mármol y de exquisitos mosaicos en firme, sólido y vistoso pavimento, debido todo ello a que ya desapareció la anarquía de entonces, producida por la falta de la suprema dirección que hoy tienen.

La Iglesia tiene perfecto derecho a dirigirse en la *Acción Social Católica*.

Lo que la Iglesia ha sido siempre la salvadora de la sociedad, de la humanidad, en las grandes conmociones y catástrofes que el mundo ha sufrido en el transcurso de los siglos; porque ella es, por disposición divina, la depositaria secular de la verdad; porque la Iglesia tiene doctrina social, única que puede salvar la sociedad; porque, a la luz de la historia, nadie ha hecho más por el pueblo y por los obreros, nadie los ha amado más que la Iglesia. Según sentir general, encontramos hoy en presencia de una gran crisis moral y social, la más terrible en la historia de la humanidad, y, bien lo sabemos, es la Iglesia la que ha salvado al mundo en las diferentes crisis y catástrofes que lo han estremecido desde el principio del Cristianismo, y no podía ser de otra manera, porque lo que es el sol en la naturaleza, lo que es el corazón en el organismo humano, eso es la Iglesia en el mundo moral: sociedad necesaria que irradia sobre los hombres la luz de la verdad para las inteligencias y el fuego del amor para los corazones; centro de la vida sobrenatural del hombre, que mantiene el equilibrio de este maravilloso organismo social en que somos células vitales, y las naciones van desempeñando el papel de órganos principales. La primera de esta crisis es el paganismo con sus sangrientas

Controversia es el raciocinio aplicado, por medio de la contradicción, al esclarecimiento de una materia dada; y por lo mismo, una arma de que se valen naturalmente los hombres para defender sus doctrinas.

En el número anterior de este Semanario publicamos un artículo 'Por ahora', en el cual, dábamos la voz de alerta sobre unos resúmenes de las primeras lecciones que sobre la Historia de la Civilización ha comenzado a dictar a sus alumnos un profesor de la Universidad Nacional.

Escribimos ese artículo no por prurito de censurar, pues no tenemos ni hemos aspirado nunca a tener vocación de críticos, ni de censores. Cuando, como ahora, salimos a la palestra a discutir, lo hemos hecho siempre por amor a la verdad y por cumplir con el deber que nos dicta nuestra conciencia de Caballero Católico de defender los principios de nuestra religión, cuando alguien los ataca o desfigura.

Ese y no otro fue el motivo por el cual nos permitimos escribir el artículo aludido. Pero lo hicimos con gran buena fortuna, que a los dos o tres días de publicado, un amigo nuestro, que también lo es, y mucho, del señor Presidente de la República, nos contó que hablando sobre el particular con dicho alto magistrado éste le había dicho, a propósito de nuestro mencionado artículo, que lo había leído y que opinan lo que decíamos razón en lo que teníamos lo había recortado y enviado al Rector de la Universidad para lo de su deber.

Creo el señor Presidente que los profesores recién llegados de Europa deben, en ciertas asignaturas, pro-

curar no herir el sentimiento católico del país, ajustando sus enseñanzas al querer y pensar de la mayoría de los panameños, siendo como son éstos católicos en su casi totalidad. Y nos agregó el amigo a que venimos refiriéndonos, que el señor Presidente le había dicho que no cree difícil conseguir el cambio de orientación al respecto y que en ese particular de no conseguirlo él iría muy lejos.

No había transcurrido una hora de haber tenido nosotros conocimiento de lo que acabamos de referir cuando se acercó a nosotros el Rector de la Universidad y nos ratificó, más o menos, lo que dejamos expuesto, agregando que estando identificado con el Señor Presidente en tan delicado asunto podíamos nosotros desistir de la tarea que teníamos en mientes. Aceptamos de buen grado su insinuación por considerarla patriótica y conveniente.

Por nuestra parte, damos de manos a la enojosa tarea que nos habíamos impuesto, no sin manifestarle nuestro reconocimiento al jefe de la nación por su deferencia para con la opinión general del país en asunto tan grave como delicado.

Este caso nos ha hecho recordar lo que pasó en Chile en el año de 1927, siendo Presidente el Coronel Ibáñez. En esa época el gobierno dictó una disposición en la cual se ordenaba que en los colegios y escuelas oficiales se enseñara la religión que quisiera cada padre de familia. Al día siguiente de publicado el decreto apareció pública en los principales diarios de la capital una monstruosa manifestación firmada por cuanto valía en Chile pidiendo al gobierno la reforma del decreto en cuestión e insinuando que lo a-

el país quería era que en todos los colegios y escuelas se enseñara la religión católica y que el padre que quisiera otra cosa lo manifestara así y que su deseo fuera satisfecho. El gobierno accedió a lo pedido por cuanto de ese modo se atendía al querer de la casi totalidad del país. Los partidos avanzados acataron sin censura lo resuelto por el gobierno, puesto que ello era una declaración categórica y explícita de que Chile, aceptando el querer de la mayoría de sus habitantes, demostraba ser una verdadera república.

A los profesores recién llegados de Europa queremos decirles, que cuentan con todos nuestros respetos y consideraciones siempre que ellos usen iguales consideraciones y respetos con nuestras creencias que son la luz de nuestras almas. Nosotros no negamos la razón, no la despreciamos, tratamos, sí, de rebajar algún tanto la importancia excesiva que algunos le atribuyen en cierto género de controversia. En el caso que ha motivado este artículo y el anterior queremos dejar constancia de que el Profesor no ha demostrado, en lo que de él hemos leído, estudio profundo y tranquilo de las grandes cuestiones religiosas que con relación a la teología y a la historia ha querido enseñar a sus alumnos. Paz, humildad y razón, sino iluminada por la fe, al menos sencilla y obsequiosa, son los factores necesarios para tales enseñanzas, puesto que ellas son las que elevan el espíritu sin exponerle a los peligros que empuja el sectarismo. Por ahora lo hemos dicho todo.

Nicolás Victoria J.
Panamá, Octubre 20 de 1935.

En uno de los últimos números. LA SEMANA RELIGIOSA DE LA DIOCESIS DE RENNES (Francia), trae el relato circunstanciado del cristiano fallecimiento del marinero "Juan Gouin", que por las sabias lecciones que encierra nos permitimos presentar a nuestros lectores.

En un pueblecito, no lejos de Rsnnee vivía retirado, un viejo lobo de mar que había recorrido el mundo en todo sentido y, ya envejecido vivía de una pequeña renta que le servía el Estado por sus largos servicios en la marina. Desde su regreso al país, no había dado la menor señal de religión y sin pena veían el cura y los cristianos pobladores del lugar que no daba señal de querer reconciliarse con Dios antes de morir. Habiendo caído enfermo, el Párroco resolvió hacerle una visita y tantear el terreno para ver si había medio de salvar esa pobre alma desamparada.

Para hacerlo entrar en confianza el buen párroco empezó por hablarle de su salud, pues es cosa que siempre interesa a un enfermo; de sus viajes, pues en tales relatos se complacen todos los viejos marinos. Pero todo fue en vano, el enfermo no se entregaba y a penas si unos monosílabos: sí... no... bien... mal respondían a las preguntas e insinuaciones del sacerdote.

"Va a ser tarea muy ardua", y hasta pensaba ya en retirarse y esperar mejor ocasión para tratar el asunto de la conversión cuando de repente le interpela el viejo enfermo y le dice: "Señor Cura! no habéis venido para esto tan sólo! Es inútil tanto rodeo. Vamos al grano, y recto, mi capitán! habéis venido a buscar mi paquete de fechorías y pecados, ¿no es cierto? Os lo voy a en-

tregar, pues a pesar de haber pasado más de 3 años desde que me confesé por última vez, todavía sabré hacerlo, y pedir perdón a Dios para presentarme limpio ante El. He pensado en ello todos estos días que acaban de pasar y basta encontrar que tardabais muchos para venir en mi auxilio".

Decir el suspiro de alivio del viejo párroco, y el duro apretón de manos que le dió para hacerlo entrar en confianza no es para describirlo. ¡Cuán sencillas eran las cosas! ¡Cuán fácil el trabajo!

Y entre el ministro de Cristo y el penitente empezó la confesión, clara, precisa, circunstanciada, confesión de aquel que sabe lo que es el sacramento, que conoce los mandamientos, que tiene conciencia de sus pecados. Bajaron luego sobre el pecador las palabras de la absolución y antes de retirarse el buen Padre le dice: "Veo amigo que Ud. ha recibido una buena educación", y el enfermo de contestarle: "Abi eso sí, Padre! Fui educado en la escuela de los "bermanos" y esto no se olvida nunca".

Al día siguiente, nueva y movedora escena: el sacerdote debía traer el Santo Viático al marino "Juan Gouin" admirablemente dispuesto para este último encuentro con su Dios en este mundo. Algunas señoras piadosas habían dispuesto convenientemente la pobre sala del enfermo y esperaban en silencio la llegada del sacerdote. Al poco rato oyese la campanilla; las señoras se arrodillan ante su Dios y apenas el sacerdote franquea el umbral del cuarto se oye una voz gruesa y rúcheta que exclama: ¡Buenos días, Dios mío! ¡Buenos días, Señor Cura! y el moribundo se sienta sobre su

(Pasa a la 4a. Pág.)

manas son como hiedras enlazadas al tronco de la Iglesia; destruid el tronco y la hiedra caerá.

En la terrible tempestad desencadenada en el mar de Tiberiades, trabajaron en vano los apóstoles por salvar su barca. Jesús con una sola palabra calmó el viento y la tormenta,

y la nave llegó felizmente al puerto. Clamemos los católicos todos de Panamá, unidos y compactos bajo las toldas de la Acción Católica, y pidámosle al Señor, repitiendo como los apóstoles: Señor, sálvanos que perecemos!

NICOLAS VICTORIA J.

LIBROS RECIBIDOS

- Giovanni Papini.—Historia de Cristo. (Séptima edición) . . . B. 1.95
- Georges Roux.—La Lección de César. (Una dictadura de izquierda hace 2.000 años) . . . 1.25
- George Roux.—La Italia Fascista. (Crítica imparcial del fascismo) . . . 1.25
- P. Remigio de Papiol.—La Joven Cristiana en la Escuela de Santa Teresita del Niño Jesús. (Obra interesantísima para Colegialas, Hijas de María, socias de la juventud Católica Femenina y de la Pía Unión de Santa Teresita. Nueva edición adornada con 4 retratos de la Santa en traje seglar) Rust. 1.75 Tela . . . 2.25
- Hugo Wast.—Oro. (Última obra publicada del autor de "Don Bosco y su tiempo") . . . 0.50
- Celina Perrin.—Teatro Infantil. (Piezas teatrales para niños de ambos sexos) . . . 0.50

LIBRERIA BENEDETTI

El Gas el Combustible Ideal
A todas las personas que tengan interés en vivir mejor
El Gas es Barato
SIEMPRE A SUS ORDENES
Cia. Panameña de Fuerza y Luz
Panamá Colón

- DAMAS CATOLICAS -

El estudio de los problemas más Prácticos y profundos del espíritu

Los temas principales que se trataron durante la semana de las damas de la unión Católica en Polonia

La educación de los niños en la vida sobrenatural

El orador Mons Fernando Prosperini explica las ventajas sobre la educación sobrenatural confirma das en la Encíclica y demuestra el doloroso naufragio espiritual de muchos jóvenes que no han tenido educación cristiana y afirma la imperiosa necesidad de orientar hacia la vida sobrenatural la juventud desde la primera infancia. Mons. Prosperini expone brevemente los medios que deben seguirse para conseguir la formación espiritual.

ger de la fuente preciosa: el Evangelio. Y el niño va conociendo a Dios. Lo va amando, conoce la verdad y se pone en contacto con Dios en todas las circunstancias de la vida. Se le debe encaminar al ejercicio del apostolado y el mismo comprenderá sus deberes y encontrará el camino más ingenioso y generoso. Los sacerdotes solos no pueden realizar esta labor, se necesitan almas que los ayuden!

San Gerónimo ha dicho: "los cristianos no nacen tales pero se transforman en cristianos por la educación". Y agrega el orador — No con una educación falsa destinada a sucumbir al primer soporte que se le quite, no,—con una educación — edificio — construida con material especial destinada a resistir los vientos y tempestades más terribles.

Celebración del día de Cristo Rey en la Parroquia de su nombre y la de San Francisco

Como anunciaban los respectivos programas, con las novenas precedentes, la bendición del altar de la nueva Iglesia, las comuniones generales, Exposición del Santísimo durante el día en S. Francisco y procesiones con su Divina Majestad en ambas iglesias, se celebró con inusitado esplendor la Realza de Cristo.

Los cánticos entonados por toda la masa de fieles, ya iniciados el año pasado, alternaban con las oraciones de consagración de los niños, las mujeres, los hombres, las autoridades y el Clero, que con voz por todos oída, pronunciaba el párrafo de S. Francisco. R. P. Atucha, S. J. Dió la bendición desde la tribuna le-

vantada a la puerta del templo, el R. P. Francisco Beckman, superior de los P. P. Lazaristas quien portó la custodia durante el recorrido, acompañado por los miembros de la Compañía de Jesús. El coro final de Bendito sea Dios, fue seguido del himno a Cristo Rey, mientras S. D. Majestad entraba al templo, donde pronunció una brillante alocución el R.P. Atucha.

Cuerpo místico de Cristo La Acción Católica en el 2a. Conferencia.

La doctrina del Cuerpo místico de Cristo — dice Mons. Manzini — es luminosa, profunda, central. En tenderla quiere decir comprender el cristianismo, toda su multiforme actividad, que sin embargo se encierra en una admirable unidad.

La variedad de la unidad es la ley fundamental del universo, tanto que ha habido quienes en el estudio de un núcleo de células han encontrado a Dios y en lo inmensamente pequeño han adorado a lo Infinito.

El hombre mismo en la variedad de sus actos debe alcanzar la unidad con Dios, consigo mismo, con sus hermanos. Unión rota por la culpa pero recompensada con la Redención, unión perfectamente alcanzada con Cristo.

La Iglesia es el cuerpo místico de Cristo; Cristo es la cabeza del Cristo místico.

Y los fieles son los miembros de ese cuerpo y después de explicar según San Pablo a Cristo como Cabeza o jefe en sus infinitas perfecciones termina diciendo: "todo en todos" y cada miembro de su Cuerpo místico que ha recibido el Santo Bautismo no solo tiene el derecho de "recibir, es decir de participar de la vida divina, sino el deber de "dar" es decir de defender y de infundir la Vida divina. En esto encierra la santidad y el verdadero apostolado: recibirlo todo de Cristo y darle a nuestros hermanos.

Con plan análogo a éste por primera vez en la nueva parroquia y en el atrayente cuadro de aquel bello barrio de la Exposición, llevado por el Excmo. Sr. Arzobispo, el Santísimo Sacramento hizo su re-

"La dirección espiritual respecto a la perfección y el Apostolado"

Describe antes de todo la imagen del Confesor: creación infalible de la divina bondad, juez, maestro, guía, padre de las almas. No es solo el que libra del pecado, más es el que descubre las raíces que entorpecen la virtud, el que nos enseña el camino, el que nos ilumina en el cumplimiento de nuestros deberes y el que ayuda a realizar la unión con Dios, la caridad con el prójimo. Porque uno no basta para sí mismo y no se sabe gobernar uno mismo en lo más íntimo. León XIII escribió "El medio para alcanzar la perfección es la dirección espiritual". Es tan difícil ser sinceros con nosotros mismos. ¡San Francisco de Sales decía de conocer a muchas personas — a una no conocía — a sí mismo. — Aquí está la necesidad de quien vele por nosotros y nos dispense la caridad de iluminarnos.

Oficio delicadísimo es el de Director de almas. Porque es un ministerio de educación y educación quiere decir deliberar, elevar, sostener.

Todas las almas son distintas, cada uno constituye un mundo por sí sola, no un pequeño mundo; sino un gran mundo por explorar. Se trata de no aminorar la acción de la gracia de arruinar la obra del otro educador: el Espíritu Santo! Y finalmente porque algunos no tienen absolutamente las cualidades necesarias para el ejercicio de este altísimo ministerio.

Y cuáles son las cualidades necesarias?

a) — La ciencia; conquistada con el estudio y la práctica.

b) — La caridad, aquella de Cristo, que hace ver en el enfermo del espíritu, un miembro enfermo de El.

c) — La caridad no debe ser sin firmeza para constituir un punto de apoyo.

d) — Ni sin discreción que es el sentido de armonía, de medida, de progreso que los grandes Santos como San Benedicto, San Felipe, San Francisco tuvieron en grado eminente.

La dirección espiritual debe estar firmemente basada sobre los principios de la vida sobrenatural.

El Director debe pues hacer sentir la vida divina y anclarla en Dios a Dios conduciéndola; servirse de potentes medios educativos que le proporciona la Liturgia, especialmente la S. Misa recordar a las almas que dirige el carácter heroico del Evangelio y el valor del sacrificio; dar a ellas el espíritu de la serenidad, de la alegría, pues esta es la religión de la alegría; ésta se siente con el conocimiento y posesión de Dios; y en fin exigir una virtud viril, perdadera, profunda activa penetrada en la caridad.

Las otras conferencias fueron con distintos temas. IV — La S. Misa. V — El apostolado social y moral de la mujer.

VI — El actual orden social y la colaboración de la mujer.

VII — Clases y categorías — asistencia espiritual.

que tanto la capital como el Istmo entero sea una sola masa coral que en este día cante alabanzas a su único Rey y Señor.

Nuestra participación

Contribuir a este su reinado social de paz y de amor, no nos cansaremos de decirlo y demostrarlo en la práctica, es la única aspiración de la Acción Católica de Panamá y a este fin encamina su constante labor de difusión del espíritu genuinamente cristiano, no de absorción de fuerzas y energías, no de pretensiones de suprema-

Lo que no deben hacer nunca las madres

1. — No permita que el niño adquiera el hábito de dormir a horas irregulares. Acostúmbrelo a dormir a determinada hora: Así comienza su educación.

2. — No elija nunca para dormitorio de su niño una pieza sin buena ventilación. Renueve la atmósfera (aire) a menudo, cuidando, por supuesto, que la corriente no lo tome sudando. El niño es el rey de la casa, y la mejor pieza debe ser siempre la suya.

3. — No dé a su niño toda lo que se le antoja para acallararlo o para que se esté quieto.

4. — No le permita chuparse el dedo y en ninguna ocasión consienta en acostumbrarlo al chupete. Este es un hábito que puede traer consecuencias desagradables para su niño.

g. — No dé nunca al niño medicinas de patente, ni jarabes calmantes, ni purgas, ni remedios de cualquier clase sin consultar antes.

6. — No consienta que una persona con tos, resfriado o catarro tome y manosee al niño y mucho menos que lo bese.

7. — No deje pasar un solo día sin que su niño haya recibido un poco de sol. Esta es la mejor medicina para los niños.

8. — No deje al niño, a sabiendas, en pañales mojados. Este es casi siempre el origen del desasosiego y el llanto del niño.

9. — No lo alimente con irregularidad. El estómago del niño es un reloj al que le gusta la puntualidad y el orden.

10. — No lo alimente ni muy de prisa ni muy despacio. Si emplea menos de 15 minutos en tomar su alimento, ello debe indicar que lo toma muy a prisa, y si más de 20 minutos, que lo toma muy despacio.

11. — No deje que las moscas, mosquitos u otros insectos se posen en la boca del niño. Esos son los enemigos más grandes de la salud.

12. — No excite al niño mientras mama o toma el alimento. La digestión del niño necesita siempre la quietud.

13. — No lo deje dormir con el pecho u otro objeto en la boca. Así evitará que se le llene el estómago de aire, que favorece la producción de cólicos.

14. — No olvide que el mejor alimento del niño es la leche de su pecho y que Dios castiga severamente, por medios desconocidos, a la mujer que, pudiendo, niega a su hijo la leche a que tiene legítimo derecho.

15. — No lo tome cada vez que llora. El llanto no es perjudicial siempre.

16. — No lo manosee ni juegue con él más de lo necesario.

17. — No le dé alimentos sólidos mientras no tenga algunos dientes.

18. — No lo alimente fuera de las horas regulares de costumbre. Entre las horas de alimentación dele agua tibia que haya sido previamente hervida durante quince minutos. Recuerde que el niño no llora siempre porque tiene hambre; llora más veces porque tiene sed.

19. — No olvide que debe extremar sus cuidados y su vigilancia en el período de la dentición. Un niño sano no tiene por qué enfermarse al salirle dientes.

20. — No dependa de otros para la preparación del alimento de su niño. Por grande que sea el cuidado de otros, ninguno puede igualar al suyo.

21. — No mienta nunca a su niño si quiere que más tarde le respete, le crea y le tenga confianza absoluta.

na de Cristo, de moralización social de costumbres, de rechristianización de la vida individual y de familia, y de apostolado de la prensa y del buen ejemplo.

No podía efectuarse una asistencia en cuerpo a las procesiones; pero por qué no esperar que sea posible la fundación de la A. C. en cada parroquia, y como resultado del Cristianismo lógicamente vivido y puesto de enseñanza de la Doctri-

(Pasa a la 4a. Pág.)

Panificadora Nacional

de FRANCISCO BELDA

Situada en la esquina de la Avenida B. y Calle 5a.

Elaboramos el mejor Pan de la ciudad, con las mejores harinas que entran en plaza; lo mismo que los palitroques y pan de huevo. Pan de dulce y Pan de trigo negro.

Vendemos muchos otros artículos a los precios más bajos de plaza.

Dulces finos. Mantequilla Cascada. Huevos frescos diariamente. Azúcar Blanca, Sal fina, etc. etc.

Teléfono 995-L

Ave. B. y Calle 5a.

MONTE DE PIEDAD NACIONAL

Institución del Estado para beneficio de las clases pobres. — Se cobra el tipo de Interés de la plaza.

Ave. Norte No. 23

Tel. - 115-L

Escuela Privada de Modistería de

ROSA W. DE ESCOBAR

Clases de Corte y Confección, está abierta la matrícula de 1935-936.

Ave. de Julio No 15

Tel. 124-J.

Café Durán

Ecós Mundiales y Sociales

Noticias Locales y Sociales De Jueves a Jueves

Te de Caridad

El día 13 de noviembre hay un te en el Golf a beneficio de la Iglesia de Cristo Rey. La sociedad de señoras del Altar integrada por doña Rosario de Arias, María M. de Sosa, Graciela de Arosemena y algunas otras damas y damitas entre las que se encuentra la señorita Eugenia Sosa, están encargadas de los festejos y de la venta de tiquetes que cuestan B. 0.50 cada uno. Para los que quieran solicitarlos que llamen al teléfono 2464 y 327 que corresponden a la Sta. Sosa y Sra. de Arosemena respectivamente.

Cumpleaños

Felicitamos a la Srta. Aida Icaza Alva alumna aprovechada del Colegio de San José por sus cumpleaños que fue el martes.

El señor Antonio Sosa C. celebró la fecha de su natalicio ayer 30. Nuestras congratulaciones.

Nos anticipamos en saludar a doña Ema B. de Haseth por ser mañana el mejor de sus días.

También agrega un año más a su vida el Sr. Pablo Durán de la afamada firma "Café Durán". Lo felicitamos.

La inteligente señora Teresa L. de Vallarino fue muy agasajada el día de sus cumpleaños por sus amistades.

Muchas amiguitas fueron a felicitar por su Santo a la graciosa niña Nelly Morgan Morales sobrina de la Señorita Enriqueta Morales.

Cumpleaños

El lindo niño de doña Elvira A. de Jiménez y señor Julio Jiménez cumple hoy su primer año. Felicitamos a los dichosos padres y deseamos para él una vida saludable y que nunca le falte los cuidados de su buena mamá.

Enfermos

Se encuentra operado de apendicitis en el Santo Tomás el señor Gonzalo Fábrega hijo de doña Hortensia viuda de Fábrega. Que mejor pronto son nuestros deseos.

Sigue mejorando en el mismo hospital el señor Héctor Conte quien estuvo mal en días pasados.

En el mismo hospital está bajo observación médica la señora Lilia Ch. de Muñoz. Hacemos votos por su mejoría. Fue sometida a una delicada operación en el Panamá doña Rosita de Watson.

Viajeros

Se encuentran en la capital procedentes de Puerto Armuelles, lugar de su residencia, el señor Emilio Fábrega y Señora doña Berta G. de Fábrega quienes siguen próximamente para Costa Rica en viaje de vacaciones. Los saludamos por su permanencia en ésta y les deseamos gratas impresiones en su paseo a la vecina República.

En jira semi-oficial partió para Puerto Armuelles el Presidente, doctor Harmodio Arias acompañado de algunos de los funcionarios públicos.

Síen para el Valle a pasar los días patrios el doctor Gregorio Miró y Señora Esperanza G. de Miró.

El Gobierno de Panamá impartió órdenes a Solís representante de la República ante la liga de las naciones para que firme el convenio de las sanciones que la liga decretó en contra de Italia al considerarla como la nación agresora en el conflicto bélico en Africa.

En la rampa del mercado público de esta ciudad se edificará un depósito para las diferentes mercancías que traigan las embarcaciones del Interior.

Según declaraciones del doctor Alfaro las negociaciones del nuevo tratado continúan adelantándose y se espera que antes de diciembre esté terminado y pueda ser sometido a la consideración de la Asamblea de Panamá y del Senado de los EE. UU. para su ratificación.

En la plaza pública de la Villa de los Santos será colocado un busto del Libertador obsequiado por el General Gómez, Presidente de Venezuela a los habitantes de la heroica Villa donde reposan los restos de los próceros de 1821. El representante de Venezuela en Panamá Sr. Ildemaro Urdaneta irá para la inauguración.

En la Escuela Normal de Señoritas se prepara un agasajo de carácter nacional a la ilustre dama panameña doña María Ossa de Amador esposa del primer presidente de la República Dr. Manuel Amador Guerrero prócer inmediato de nuestra independencia de Colombia. El día 4 será la velada. Se ha invitado a todo el profesorado, el personal docente y al público en general para que se congreguen esa noche en las aulas de la citada escuela a presenciar los honores que se dispensarán a la que esforzada y valerosa alentó a su esposo para que llevase a efecto el movimiento separatista de 1903.

El notable poeta panameño Ricardo Miró también recibirá un homenaje que la Academia de la Lengua le dispensará. En el Instituto Nacional se le ofrecerá una velada al autor de "Patria" que tanta resonancia ha tenido, pues es el compendio del más puro patriotismo.

FRUTOS DEL —
(Viene de la Pág. 2a.)

lecho y la mano derecha puesta en la frente hace el saludo militar. Qué hermoso acto de fe! Podía ya emprender sin temor el largo viaje del cual ya no se vuelve, por el lado al divino piloto.

¡Qué aliciente para los educadores cristianos! ¡qué estímulo para todos aquellos que se esfuerzan por educar cristianamente a los niños! En la vida habrá posiblemente muchos olvidos, pero si la educación ha sido cristiana, antes del gran pasaje, se volverá a Dios. Padres y madres de familia, examínalos como educáis a vuestros hijos, pues con ello a menudo decidís de su salvación o condenación eterna.

¡Cuántos condenados maldecirán por toda la eternidad a los que les dieron el sér por su descuido en educarlos cristianamente o por su imprudencia al confiar su educación a maestros descreídos o herejes!

LA FIESTA DE CRISTO REY EN SAN FRANCISCO

Cada vez que cruzamos el parque Bolívar o penetramos los umbrales de San Francisco nos halaga la dulce ilusión de que aún siguen resonando los himnos sagrados que entonamos a Cristo Rey. La Hora Santa concurren y piadosísima, la comunión general nutridísima, la misa solemne cantada por el Coro de Cristo Rey con verdadero lujo y gala de voces amaestradas y educadas en el ritmo musical, la vela del Santísimo durante el día de lo más afectuoso y emocionante. Eran las cinco de la tarde; las avenidas del parque estaban cubiertas de apiñada muchedumbre ávida de saludar a Cristo Rey en el momento de rebasar el dintel de las puertas de la iglesia.

En lo alto del monumento se colocan diez números de la Banda Republicana que, sin focar la voz del público, habían de prestar una base y fondo seguro al compás del canto. El P. Aróstegui dirige desde el monumento todo el movimiento musical. Tan pronto como se dejó ver el REY de REYES en el Parque todo el público como una sola persona con voces unisonas, acompasadas, lentas hirieron los aires en un himno triunfal a JESUCRISTO. Durante la carrera se consagraron a Cristo Rey los Niños, las Mujeres, los Caballeros, las Autoridades y el Clero.

Cuando al fin de la jornada el dignísimo Señor Rector del Seminario subió a la tribuna del pórtico, era de ver la muchedumbre, que, rodilla en tierra, plegadas las cabezas, recibía la bendición de CRISTO REY. A los acordes del himno nacional, entró El Señor en su morada, siguió una arenga del R.P. Atucha, y el Rey de los Siglos se recogió de nuevo en su habitual trono del Sagrario. Las horas se deslizaron y se disiparon, pero no sin comunicar a nuestros corazones un sabroso dejo de gozo, de recuerdo, de profunda meditación.

Pensión Martinelli

Situada en lugar céntrico Avenida A. No. 16. Esmerada alimentación, cuartos ventilados, precios módicos. Apartado 73. Teléfono 2048

Bendición del Altar de Cristo Rey Descripción del Altar

El domingo 27 se bendijo solemnemente el precioso altar del Santísimo Cristo Rey, cuya descripción, suministrada por Doña Rosario de Arias, copiamos a continuación para aquellos de nuestros lectores que no la hayan visto en los diarios locales.

Ha sido este altar el remate de la empresa tan celosamente llevada a cabo por nuestro Excmo Sr. Arzobispo secundado admirablemente por el Comité de Señoras Protectoras y auxiliares, en especial por la Primera Dama de la República, quien verá con íntima satisfacción de su alma y entre premios eternos, este templo descollante siempre entre sus numerosas obras de mejoramiento social.

Va en estas líneas nuestra voz de aliento y de gratitud para todas esas personas y un recuerdo de filial cariño a Monseñor Rojas y Arrieta, (q. de D. g.) cuyas reservas en favor de la Iglesia han servido para la construcción de este Santuario, como explicó el S. S. Juan José Maiztegui, cuando, con la imponente sencillez que le caracteriza pidió oraciones por el alma de su predecesor, agradeció los esfuerzos del Comité

Pro Iglesia y los donativos que han servido para el altar y objetos del culto, e hizo a todos una excitación a la práctica fiel de la fe y el amor a Cristo Rey nuestro y de todos los siglos.

Sus palabras llenas de unción; la sublime imponentía de las ceremonias litúrgicas de la bendición del altar hecha por nuestro Excmo. Prelado Arquidiocesano, y del Santo Sacrificio de la Misa oficiada por el celosísimo párroco de Cristo Rey, Rev. P. Feliciano Payas C. M. F. asistido por el Consiliario Nacional de la Acción Católica, R. P. López Boez S. J. como Diácono y el R. P. Francisco Ciurana C. M. F. Superior de la residencia de Colón, como Subdiácono; la presencia de tantos miembros prominentes del Clero; el coro magistral que acompañaba las ceremonias; la majestuosa sencillez artística de la iglesia y su altar, todo convidaba a la oración ferviente por la exaltación y la paz y caridad de Cristo entre todos los miembros de la Iglesia y sociedades cristianas, en la bella unidad de "un solo rebaño y un solo Pastor", en que cada alma sea un altar de Cristo y templo vivo del Espíritu Santo.

Los afamados talleres de Ebanistería de los Hermanos Cowes, sucesores de Carlos Cowes, de esta capital han entregado ya concluido el nuevo altar mayor del santuario de Cristo Rey en Bella Vista.

Según opinión de los entendidos es una obra maestra de arte y filigrana, muy en armonía con el estilo colonial del nuevo templo, y las gloriosas tradiciones de nuestro pasado. Su diseñador es el afamado ebanista español Sr. Antonio Mayron, de Colón, el mismo que ideó y ejecutó con mano maestra las portentosas puertas de la nueva Catedral de Colón.

Siguiendo la tradición de nuestros templos panameños el altar propiamente dicho forma un cuerpo aparte, separado por dos tramos de escalera, del retablo o parte posterior del altar. Campea por su ejecución consumada la Última Cena de Leonardo de Vinci, tallada a mano en un bloque de caoba. La mesa hecha de Marmolina tiene un metro de ancho por 2.00 m. de largo; tres gradas de sobrias líneas y en su centro el Sagrario y Templete de la Exposición, verdadera filigrana de tallado con sus siete columnitas estriadas y airosa cul-pulita de sorprendente esbeltez y finísimos dibujos al tallado.

La parte posterior del Altar o retablo consta de dos partes fácilmente discernibles. El cuerpo central con sus tres ornacinas, en las que deberán colo-

carse las imágenes del nuevo templo. En el centro y bajo esbelta arcada el trono desde donde dispensará sus gracias al imagen de Cristo Rey, el Soberano espiritual de las naciones; a su derecha y en artística ornación la imagen de Sao José, el protector del obrero y de la familia, y en la ornación de la izquierda la imagen de Santo Tomás de Villanueva, Patrono del Hospital de su nombre, por tantos títulos merecedor de recibir en el nuevo santuario un trono de honor y distinción desde donde derrame sobre los enfermos afligidos el bálsamo del consuelo.

La parte superior del retablo, entre rayos de luz y angeles jugueteos en caprichosas posturas, y cuatro esbeltos jarrones de simbólicas flores y frutas, se destaca el escudo arzobispal de nuestro Excmo. Señor Arzobispo Juan José Maiztegui, verdadero fundador y Mecenaz del Santuario, que ideó y alentó la obra durante todas sus fases de construcción y que hoy ve coronada con el éxito más lionjero en la dedicación del nuevo altar.

Los Hermanos Cowes merecen sinceros plácemes por la maestría con que han sabido ejecutar esta nueva obra de arte religioso en nuestra república, y al Sr. Antonio Mayron, el diseñador artista que con magica mano ha arrancado al buril los secretos de un tallado hoy en día casi desconocido, un caluroso aplauso y felicitación sincera.

El Decálogo de Jefferson

Jefferson norteamericano, fué Presidente dos veces de su país y escribió a su hijo una carta que contenía los siguientes consejos que deben leer todos los niños.

- I—No dejes para mañana lo que puedas hacer hoy.
- II—Haz solo las cosas sin molestar a nadie pidiendo ayuda.
- III—No gastes sino el dinero que tengas en mano.
- IV—No compres más que lo necesario.
- V—El orgullo es más perjudicial que el hambre, la sed o el frío.
- VI—Nunca te arrepientas de haber comido poco.
- VII—Lo que se hace por propia voluntad nunca es molesto.

VIII—Soporta las contrariedades.

IX—Juzga todas las cosas por el lado más fácil y sencillo.

X—Si estás enojado, cuenta hasta 10 antes de hablar y si tu enojo es grande hasta 100.

El estudio de los problemas más prácticos y profundos del espíritu.

Los temas principales que se trataron durante la semana de las damas de la unión Católica en Polonia.

Cuando los placeres nos vuelven la espalda, cuando no se halla en la vida otra cosa que tormentos, desgracias y miseria, se acuerda uno mucho de Dios, porque ya la materia ha dado su cosecha, que es el desengaño.

CECILIO ACOSTA.

"Van perdidos los pueblos que se pagan de aparentes libertades e inmolan las necesarias y efectivas".
JOSE Ma. Estrada.

La civilización es un viagero, y la templanza la justicia de la historia.

CECILIO ACOSTA.

Nuestra Participación...

(Viene de la Pág. 3)

to en acto, que no es otra cosa la esencia de la Acción Católica, ver que cada Centro Parroquial haya constituido elementos suficientes para tributar con el debido esplendor en cada uno, este homenaje público y solemne a Nuestro Señor.

No sería más que una manifestación espontánea de la práctica privada y constante, que cada día y en cada circunstancia realiza la vida sobrenatural intensamente vivida por un pueblo verdaderamente cristiano.

La formación y la organización de la A. C. alcanza ese ideal suavemente impulsada por la Gracia; por

qué no secundarla y procurar la eficacia de esa labor entre nosotros hasta lograr que pueda celebrarse como preparación de ese homenaje e intensificación de la obra, una asamblea general de las cuatro organizaciones Federales sólidamente fundadas y completamente coordinadas entre sí y con las Congregaciones auxiliares, tal como figura en el cuadro general publicado aquí para el segundo aniversario de la fundación de las Damas Católicas.

Esperémoslo de Dios, acrecentando la pureza de intención y buena voluntad con que hemos comenzado.

Helados "Kist"

PARA COMBATIR EL CALOR, ALGRAR LOS NIÑOS, Y FETEJAR A LOS AMIGOS NAIA TAN REFRESCANTE COMO TOMAR UNA COPA DE LOS DELICIOSOS



HELADOS "KIST" ORDENELOS HOY MISMO A

La Panamá Coca-Cola Bot. Co. Inc. PANAMA—COLON

COMPRE SIEMPRE EN EL

Bazar Francés

ES UNA INSTITUCION NACIONAL QUE LE HA SERVIDO AL PUBLICO CON ESMERO Y HONRADEZ POR UN SIGLO

Mueblería Bazar Alemán

EL MEJOR LUGAR PARA COMPRAR SUS MUEBLES AGENTE DE LOS FAMOSOS RADIOS ZENITH EUSEBIO A. GONZALEZ Ave. Central No. 97 — Tel. 234